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SINOPSE DE REUNIÃO 

 

“Reunião Extraordinária da Câmara Técnica Institucional Legal (CTIL)” 

 

Documentos convocatórios: Ofício CBHLSJ n.º 83/2024, 27 de setembro de 2024. 

Data: 01/10/2024      

Hora: 09:30h 
Local: Videoconferência (Plataforma Zoom) 

Presentes:  

 

Membros: Dalva Rosa Mansur (Instituto de Pesquisas e Educação para o Desenvolvimento 

Sustentável - IPEDS); Stefhanie Coelho de Araújo (Concessionária Prolagos); Suzana 

Nascimento (Concessionária Águas de Juturnaíba); Arnaldo Villa Nova (Associação de Defesa 

da Lagoa de Araruama – Viva Lagoa); Kátia Regina (Movimento de Mulheres de Iguaba 

Grande - MOMIG); Marcos Felipe Vargas (Prefeitura Municipal de Cabo Frio); José Carlos 

(APESCARPGIN); Eduardo Gomes (UVA); Irene Melo (ALA); Jorge Carmo (ALA).  

 

Convidados: Leonardo Nascimento (Analista Técnico do CILSJ/CBHLSJ); Aline Ribeiro 

(Analista Técnica do CILSJ/CBHLSJ); Samara Miranda (Assistente Administrativa do 

CILSJ/CBHLSJ); Breno Berti (CILSJ); Allan Barbosa (CILSJ); Vanessa Sotto (Analista 

Técnica do CILSJ/CBHLSJ); Thaisa Azevedo (CILSJ).  

 

Pauta Executada: 
 

 

1. Avaliação da resolução que aprova o aporte de recursos para a “construção da Estação 

Elevatória (EEE) – Projeto de Esgotamento Sanitário em Iguaba Grande”; 

 

2. Avaliação da resolução que “Revoga as Resoluções do CBHLSJ nº 193/2023 e 198/2023 

que aprovaram recursos para execução das obras de esgotamento sanitário do Bairro 

Cem Braças, no Município de Armação dos Búzios/RJ, e para execução de obra de 

esgotamento sanitário do Bairro Caxito, no Município de Silva Jardim/RJ, realocando 

seus saldos remanescentes acrescidos dos rendimentos das aplicações financeiras no 

montante de R$ 5.219.294,02 (cinco milhões duzentos e dezenove mil duzentos e noventa e 

quatro reais e dois centavos) para a Conta Única de Saneamento instituída por meio da 

Resolução CBHLSJ nº 187/2023”; 

 

3. Avaliação da resolução que aprova o aporte de recursos para a “continuidade do SIGA 

– São João”; 

 

4. Avaliação da resolução que aprova a criação do “Grupo de Trabalho para identificar 

características e encontrar soluções que contribuam para a balneabilidade da Laguna de 

Saquarema (GT da Laguna de Saquarema) no âmbito do Comitê da Bacia Hidrográfica das 

Lagunas de Araruama e Saquarema e dos Rios São João e Una"; 

 

5. Assuntos Gerais. 
 

Resumo:  
A Coordenadora da Câmara Técnica, a Sr.ª Dalva Mansur, agradeceu a presença de todos e 

solicitou que a Sr.ª Aline Ribeiro conduzisse a reunião. Dando seguimento a apresentação, foi 
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inserido como primeiro item de pauta a: Aprovação da Sinopse Anterior - (12/08/2024), onde 

foi exposto aos presentes e seguido para sua aprovação, não tendo ressalvas, aprovado pela 

maioria. Seguiu então para o segundo item de pauta: Avaliação da resolução que aprova o 

aporte de recursos para a “construção da Estação Elevatória (EEE) – Projeto de 

Esgotamento Sanitário em Iguaba Grande”, onde a Sr.ª Aline Ribeiro projetou a resolução 

que aprova a disponibilização de recursos financeiros do CBHLSJ no montante de R$ 

1.900.000,00 (Um milhão e novecentos mil) para a construção da elevatória de esgoto e rede de 

recalque em Iguaba Grande. Demonstrou também os considerandos, sendo: A necessidade de 

construção da elevatória e linha de recalque para a complementação da obra de esgotamento 

sanitário que está sendo executada com os recursos do FUNDRHI no município de Iguaba 

Grande; A anuência da Câmara Técnica de Saneamento Básico e Drenagem Urbana do CBH 

Lagos São João, em reunião extraordinária realizada no dia 23 de setembro de 2024, para o 

aporte de recursos para a construção da estação elevatória de esgoto no município; Resolve 

aprovar a aplicação de recursos financeiros da Conta Única de Saneamento da RH IV, no 

montante de R$ 1.900.000,00 (Um milhão e novecentos mil) para a execução da obra. Foi 

colocada em aprovação e em seguida aprovada sem manifestações contrárias. Seguiu-se para o 

próximo item de pauta: Avaliação da resolução que “Revoga as Resoluções do CBHLSJ nº 

193/2023 e 198/2023 que aprovaram recursos para execução das obras de esgotamento 

sanitário do Bairro Cem Braças, no Município de Armação dos Búzios/RJ, e para 

execução de obra de esgotamento sanitário do Bairro Caxito, no Município de Silva 

Jardim/RJ, realocando seus saldos remanescentes acrescidos dos rendimentos das 

aplicações financeiras no montante de R$ 5.219.294,02 (cinco milhões duzentos e dezenove 

mil duzentos e noventa e quatro reais e dois centavos) para a Conta Única de Saneamento 

instituída por meio da Resolução CBHLSJ nº 187/2023”, a Sr.ª Aline Ribeiro projetou a 

resolução e direcionou para os considerandos, sendo eles: A área prevista para a execução do 

projeto de esgotamento sanitário do bairro Caxito, em Silva Jardim, apresenta ocupação 

irregular e problemas na emissão da licença ambiental; Parte do recurso aprovado pela 

Resolução nº 198/2023 foi utilizado para a contratação do projeto executivo, e que saldo atual 

acrescidos dos rendimentos das aplicações financeiras é de R$ 3.746.591,72 (Três milhões, 

setecentos e quarenta e seis mil, quinhentos e noventa e um reais e setenta e dois centavos); 

Resolve revogar as Resoluções nº193/2023 e nº 198/2023 realocando seus saldos remanescentes 

acrescido dos rendimentos de aplicações financeiras, no montante de R$ 5.219.294,02 (Cinco 

milhões, duzentos e dezenove mil, duzentos e noventa e quatro reais e dois centavos) para a 

Conta Única de Saneamento instituída por meio da Resolução nº 187/2023. Foi colocado em 

votação e sem ressalvas, aprovado pela maioria dos presentes. Dando seguimento ao próximo 

item de pauta: Avaliação da resolução que aprova o aporte de recursos para a 

“continuidade do SIGA – São João”, a Sr.ª Dalva Mansur ressaltou a importância do acesso 

dos membros do Comitê ao SIGA, tendo em vista que muitas pessoas necessitam de 

informações sobre a bacia mas acabam não visualizando a plataforma, onde há todas as 

informações pertinentes do monitoramento da RH-IV. Assim, a Sr.ª Aline projetou a resolução 

que aprova a disponibilização de recursos financeiros do CBHLSJ no montante de R$ 

450.000,00 (Quatrocentos e cinquenta mil) para o licenciamento, sustentação e manutenção do 

SIGA. Foi colocado em votação e aprovado sem manifestações contrárias pelos membros. 

Seguiu então para o próximo item de pauta: Avaliação da resolução que aprova a criação do 

“Grupo de Trabalho para identificar características e encontrar soluções que contribuam 

para a balneabilidade da Laguna de Saquarema (GT da Laguna de Saquarema) no 

âmbito do Comitê da Bacia Hidrográfica das Lagunas de Araruama e Saquarema e dos 

Rios São João e Una", onde a Sr.ª Aline Ribeiro projetou a resolução apresentando seus 

considerandos, no qual cria o Grupo de Trabalho para identificar características e encontrar 
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DALVA ROSA MANSUR 

Coordenadora da Câmara Técnica Institucional Legal 

CBHLSJ 

soluções para a balneabilidade da Laguna. Apresentou a composição do GT: Associação de 

Mulheres Empreendedoras Acontecendo em Saquarema (AMEAS); Colônia de Pescadores z24; 

Associação Raízes; Instituto de Pesquisa e Educação para o Desenvolvimento Sustentável 

(IPEDS); Instituição: Associação de Defesa da Laguna de Araruama (Viva Lagoa). Demonstrou 

também suas atribuições: Realizar monitoramento da qualidade da água; Realizar batimetria; 

Identificar volume e qualidade do pescado; Mobilizar a população; Reunir informações 

existentes sobre a Laguna; Orientar o CBHLSJ sobre as decisões referentes á Laguna. A Sr.ª 

Dalva sugeriu que fosse incluído um responsável técnico para trabalhar no grupo, e então a Sr.ª 

Aline respondeu que através do Art. 5, a coordenação do GT pode solicitar apoio a um 

mediador ou técnico para auxiliar no desenvolvimento dos trabalhos. O Sr. Arnaldo Villa Nova 

solicitou que fosse indicado a um representante da Concessionária Água de Juturnaíba (CAJ) 

para completar os membros, tendo em vista uma ação mais técnica para a Laguna, e então a Sr.ª 

Aline convidou a Sr.ª Suzana Nascimento para a entrada no GT, sendo autorizada pela a 

mesma, e posteriormente será realizado o convite formalmente através de E-mail. Foi colocada 

em votação a criação do GT e aprovado pelos membros presentes. Em Assuntos Gerais não 

houve manifestações a serem implementadas e então a Sr.ª Dalva Mansur agradeceu a presença 

de todos e encerrou a reunião.   
 

Registro Fotográfico: 

 

 

Relator: Breno Berti  

Elaborado em: 01/10/2024 

Aprovado em: 10/12/2024 


